

Centre Presse

Samedi 4 octobre 2025 - n° 276 - 1,50 €

Le journal de l'Aveyron

centrepresseaveyron.fr

Jumelage : les Ruthénois en toute amitié avec Bamberg



Les relations entre les deux villes jumelles ont retrouvé toute leur vigueur. La délégation allemande a été chaleureusement reçue hier en mairie, prélude d'un séjour sur fond d'échanges et de festivités.

P.4

Jumelage Rodez et Bamberg, une longue histoire d'amitié

■ *Quinze ans après la dernière réception officielle, une délégation de Bamberg a été accueillie à l'hôtel de ville de Rodez. Entre protocole, culture et inquiétudes communes autour de Bosch, le jumelage a retrouvé hier toute sa vigueur.*

C'est assez rare pour le souligner, Rodez ne compte qu'un jumelage : avec Bamberg, ville bavaroise de 80 000 habitants. Alors, c'est peu dire si la Ville, ses élus mais également un comité spécialement dédié s'attachent à faire perdurer ce lien, né d'un intérêt économique avec l'arrivée de l'usine Bosch dans l'agglomération au cœur des années 1960. Depuis, les relations n'ont cessé d'exister, à travers notamment de voyages d'élèves. Et une nouvelle page s'est écrite hier : le maire de Bamberg, Andreas Starke, ainsi qu'une délégation officielle venue d'Allemagne ont été reçus officiellement à la mairie. Cela n'était pas arrivé depuis 2010...



« **Seul le football nous divise** » Pour l'occasion, l'hôtel de ville avait sorti ses habits de fête entre banquet et drapeaux des deux pays flottant un peu partout. La réception officielle, au deuxième étage, s'est voulue solennelle. Et chaleureuse. « *Aujourd'hui, nous sommes heureux que les ennemis d'autrefois soient devenus amis. Notre jumelage contribue à cela, il s'inscrit dans le processus européen auquel nous sommes très attachés* », a déclaré Andreas Starke. Avant de glisser, sourire en coin, une pique amicale : « *Jamais, je crois, nous ne serons amis en matière de football... même si je dois reconnaître que la France a pris une longueur d'avance, avec son équipe nationale comme avec le PSG. Mais nous allons combler ce retard !* »

Bamberg a offert à la ville de Rodez deux fauteuils d'une valeur de 2 500€ : ils ont été dévoilés et scellés, hier, devant la médiathèque.

Bosch, soirées de gala, halles... Le maire social-démocrate, ancien footballeur amateur, a lu un discours fleuve – huit pages –, preuve de son enthousiasme. Et il n'était pas venu les mains vides : il a offert à Rodez deux fauteuils, d'une valeur de 2 500 €, aujourd'hui installés devant la médiathèque. Un « *signe fort de l'attachement que nous nous portons* », a salué Christian Teyssède, entouré pour l'occasion de la quasi-totalité du conseil municipal, majorité comme opposition. Au-delà du protocole et des soirées de gala prévues dans les salons de Paul-Lignon, la rencontre a aussi été l'occasion d'évoquer un sujet davantage sensible, l'ave-

nir de Bosch. À Rodez comme à Bamberg, où l'usine emploie 6 000 personnes, les perspectives inquiètent. « *La situation n'est pas meilleure chez nous* », a reconnu Andreas Starke. « *Nous nous attendons également à des suppressions de postes.* » La délégation allemande restera jusqu'à dimanche matin. Après le musée Soulages – « *exceptionnel* », dit le maire bavarois – et le chantier des futures halles, les invités découvriront cet après-midi le canyon de Bozouls. À noter que durant cette réception, Christian Teyssède a glissé la date officielle de l'ouverture des halles : le 24 octobre.

MATHIEU ROUALDÈS



Martine Bringuier, présidente du comité de jumelage Rodez-Bamberg, a été distinguée hier en recevant la médaille d'honneur de la Ville... tout en traduisant les discours, la Ruthénoise ayant mené une carrière d'enseignante d'allemand à Sainte-Marie puis à Sainte-Proculle.